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Cada vez más personas ingre-
san a la educación superior.

El aumento de convocados a
matricularse en las universida-
des, que este año volvió a regis-
trar un alza del 5,1% (7.725), ha
levantado dudas sobre el futuro
del sistema superior, así como el
desarrollo de las carreras que es-
tán más “saturadas”. 

Junto con Medicina, carreras
como Psicología y Kinesiología
aparecen desde hace varios años
entre las con más postulaciones,
lo que genera la interrogante de
si en algunos años existirá cam-
po laboral para algunos de esos
profesionales.

Según publicó el Demre de la
U. de Chile, en esta oportunidad
las carreras que más aumenta-
ron su número de postulaciones
respecto al año pasado fueron
las ingenierías Civil y Comer-
cial, además de los programas li-
gados a tecnologías, salud, y ad-
ministración y comercio. 

“Sobrepostulación”

Aunque Psicología estuvo en-
tre las con mayor caída respecto
a la Admisión 2024, se mantiene
entre las carreras con más postu-
laciones, alcanzando el nivel de
los programas con “sobrepostu-
lación”, según la directora del
Demre, Leonor Varas.

Consultada sobre ese punto,
explica que aquello ocurre cuan-
do hay una alta tasa de postulan-
tes en comparación al número
de vacantes que ofrece el siste-
ma, y que “todos los años vemos
carreras con una gran cantidad
de postulaciones, mucho mayor
que las vacantes que se ofrecen”.

Según plantea, aquel fenóme-
no aumenta la frustración entre
quienes no resultan selecciona-
dos: “Hay una cantidad grande
de personas que no quedan en su

carrera de preferencia”. 
Al presentar las cifras de se-

leccionados a las universidades,
el subsecretario de Educación
Superior, Víctor Orellana, plan-
teó que “estamos experimentan-
do un aumento tendencial en ca-

rreras tecnológicas, pero no se
trata de que haya más carreras
del área de la tecnología, sino
que cómo cambia la oferta aca-
démica en el sentido global”.

Orellana anticipó que este año
implementarán iniciativas en

esa línea: “Estamos trabajando la
ampliación de un documento
que se llama Marco Cualificacio-
nes, que precisamente es un ins-
trumento que permite observar
los cambios de la estructura ocu-
pacional y poder darle a la edu-

cación superior una conexión
con cuáles son las necesidades
concretas que tiene el mercado
ocupacional”. Adelantó que en-
tregarán esa información a los
planteles “para que en los dise-
ños curriculares contemplen
cuáles son las habilidades y com-
petencias que se requieren”.

Para el director ejecutivo de
Acción Educar, Daniel Rodrí-
guez, “la idea de que ciertas ca-
rreras profesionales están sobre
o subdemandadas no tiene evi-
dencia empírica que la sustente.
No existen datos oficiales o ad-
ministrativos sobre la materia,
que permitan decir, por ejem-

plo, cuantos constructores civi-
les o contadores auditores se ne-
cesitarán en 10 años”. 

Libertad de elección

La preocupación de Rodrí-
guez es que esas categorías “se
basan en anécdotas o percepcio-
nes, o en preocupaciones gre-
miales que buscan proteger ni-
chos laborales de la competencia
de nuevos profesionales”. Aña-
de que “lo importante es prote-
ger la libertad de elección, con
información precisa sobre la em-
pleabilidad de las carreras. Las
consecuencias de un informe co-
mo el que la subsecretaría pro-
pone son riesgosas, pues lo que
buscan siempre es el control de
la oferta, vulnerando la autono-
mía de las instituciones”.

El rector de la U. San Sebas-
tián, Hugo Lavados, coincide en
que “es muy difícil hacer predic-
ciones respecto a lo que significa
la necesidad de profesionales”. 

Agrega que “el problema de
Chile es la falta de adaptabilidad
en algunas profesiones que son
muy específicas y eso se genera
entre otras cosas, por la costum-
bre de entrar a carreras y no a
programas más amplios”. 

Psicología y Kinesiología están entre las carreras con más postulantes: 

Educación busca asesorar a Ues. para
evitar “sobrepostulación” en carreras y
surgen dudas por riesgo a su autonomía 

DIERK GOTSCHLICH 

Cartera trabaja en un texto sobre necesidades del mercado ocupacional, para que los planteles lo consideren
en currículos y programas. Expertos advierten una eventual vulneración a la libertad de las instituciones. 

MATRÍCULA.— Desde ayer y hasta mañana jueves se desarrolla la etapa de matrículas, en la cual los alumnos
acuden a las universidades para matricularse en las carreras a las que fueron convocados. 
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‘‘Las consecuencias
de un informe como el
que la subsecretaría
propone son riesgosas
pues vulneran la
autonomía de las
instituciones”.
................................................................

DANIEL RODRÍGUEZ
DIRECTOR EJECUTIVO ACCIÓN EDUCAR

‘‘La expansión en
el número de egresados es
un tema que ya se ha
estabilizado y es muy
difícil poder hacer
predicciones respecto a
la necesidad de
profesionales”. 
................................................................

HUGO LAVADOS
RECTOR U. SAN SEBASTIÁN

n U. Católica lidera ranking de seleccionados con mejores puntajes promedio
Entre los distintos cruces de información

y rankings que se han realizado con los
resultados de las postulaciones a la educa-
ción superior, se destacó el que comparaba
el número de postulaciones válidas que
recibió cada institución.

Ese indicador mostró que la U. de Chile
fue el plantel con más postulaciones (46
mil), seguida de la U. Católica (42 mil) y la
U. Andrés Bello (32 mil).

Sin embargo, esa comparación no consi-
dera los puntajes de selección promedio de

los convocados, que es un indicador de los
resultados que obtuvieron en la prueba
PAES.

Así, cuando se analiza el puntaje prome-
dio que obtuvieron los estudiantes seleccio-
nados en cada plantel, el listado cambia: la
U. Católica lidera con un promedio de 845,7
puntos entre sus seleccionados, con 36,5
puntos de diferencia respecto del segundo:
la U. Adolfo Ibáñez (809,2 puntos).

En tercer lugar aparece la U. de los Andes
(806,8 puntos); en cuarto, la U. Federico

Santa María (802,5 puntos) y en el quinto
puesto, la U. de Chile (797,5). 

En la U. Católica apuntan a que, al ser la
institución más selectiva del país, es lógico
que haya estudiantes que se resten de
postular y finalmente busquen inscribirse en
instituciones menos selectivas. 

Según datos proporcionados por la U.
Católica, esta seleccionó al 51% de los me-
jores 100 puntajes promedio en la Prueba de
Acceso a la Educación Superior (PAES), así
como al 45% de los mejores 500, y al 44%

de los mejores mil. 
El vicerrector académico de la U. Católi-

ca, Fernando Purcell, plantea que “este
ranking es muy significativo, porque nos
posiciona como la universidad más selectiva
del sistema, con los más altos puntajes del
país”, por lo que opina que “es un mérito
grande estar ahí porque somos una institu-
ción compleja que tiene todos los perfiles de
carreras, desde aquellas con altísimos
puntajes de corte, hasta otras menos de-
mandadas”. 

Mientras en Antofagasta el juzgado de garantía
de esa ciudad decidía dar 45 días al Ministerio
Público para completar diligencias en curso del caso
Democracia Viva, en Santiago, en medio de la divul-
gación de una serie de chats de la diputada Catalina
Pérez (ex-RD), La Segunda advertía de una omisión
en la que tanto ella como el jefe de asesores de la
Presidencia, Miguel Crispi (RD), habrían incurrido
cuando prestaron declaración ante los investigado-
res el año pasado: la reunión que sostuvieron en
Cerro Castillo el 14 de junio de 2023 y que la defen-
sa de este último, el abogado Guillermo Chahuán,
reconoció públicamente esta semana. 

“Efectivamente sostuvieron una conversación el

14 de junio, cuando se encontraron en Cerro Castillo
en el marco de una reunión del oficialismo”, indicó el
profesional hace unos días. Es decir, dos días antes
de que se conociera públicamente la existencia de
los convenios por $426 millones de la fundación
Democracia Viva, que representaba Daniel Andrade,
entonces pareja de Pérez, con la Seremi de Vivienda
de Antofagasta, que encabezaba Carlos Contreras,
exjefe de gabinete de la diputada. Todos en esa
época militantes del mismo partido.

La defensa de Crispi declinó hacer comentarios
sobre el tema, mientras que la de Pérez, a cargo del
abogado Gonzalo Medina, expresó: “Tal como ha
señalado el abogado Guillermo Chahuán, la diputada

Catalina Pérez sostuvo una conversación informal
con el señor Crispi en el marco de un encuentro
político de los partidos oficialistas en Cerro Castillo.
No tuvo un carácter informativo, dado que el señor
Crispi ya tenía información sobre el caso, y en ese
contexto se conversó el interés de que se investiga-
ra a fondo lo ocurrido en torno a estos convenios. En
su declaración judicial no se realizaron preguntas al
respecto”, consigna el medio de comunicación. 

En las conversaciones de Whatsapp entre Pérez y
Andrade, se observa que tras la cita ella le comparte
el contacto de Crispi a su entonces pareja. Ese
mensaje abrió en los últimos días nuevamente cues-
tionamientos sobre el jefe de asesores.

TAMPOCO LA DIPUTADA HABRÍA MENCIONADO EL ENCUENTRO:

Advierten omisión de Crispi sobre reunión en Cerro Castillo

Catalina Pérez, 
diputada. 
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Miguel Crispi, jefe de
asesores de Presidencia. 
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Con el fin de ejercer soberanía efectiva y contro-
lar el ingreso de extranjeros, Carabineros desplegó
por primera vez una avanzada en el Paso Marconi,
en Campo de Hielo Sur, Región de Aysén, junto a la
frontera con Argentina. Es una zona de muy difícil
acceso, pero de gran belleza natural, que en los
veranos es frecuentada por andinistas provenientes
de la vecina localidad argentina de El Chaltén.

Instalada en el refugio Eduardo García Soto de la
Corporación Nacional Forestal —una especie de
domo, también disponible para los visitantes—, la
avanzada cuenta con cinco carabineros especialistas
en montaña y frontera, que son relevados cada 20
días por un helicóptero y que permanecerán allí
hasta fines de febrero.

“Tienen dos misiones: a través de su presencia
hacer patria y controlar a las personas que pasan
por ahí”, explica el coronel Juan Abarca Hernández,
jefe de la Prefectura de Carabineros de Aysén. “A la
fecha, se ha controlado a 22 personas, todos depor-
tistas, montañistas; 17 hombres y cinco mujeres; 19
lo hacían con su documentación al día, con todos los
papeles necesarios para ingresar al territorio nacio-
nal, y tres personas (estaban) indocumentadas, lo
cual fue informado a PDI”, agrega. En su mayoría
son españoles, italianos y chinos, que viajan junto a
guías argentinos, los que ingresan a Chile, recorren
Campo de Hielo Sur y retornan a El Chaltén.

“Como si fuera de ellos”

Roberto Recabal, exalcalde de Villa O’Higgins
(2012-2021) y conocedor de la zona, felicitó a Cara-
bineros por este despliegue. Planteó que desde hace
tiempo se produce allí un constante tránsito de
personas sin control migratorio. “En Argentina este
refugio (Eduardo García) lo venden como si fuera de
ellos”, advierte haciendo alusión a los circuitos que
promocionan operadores turísticos de El Chaltén. 

El exalcalde estuvo en el refugio en el último
invierno y relató que está en precarias condiciones,

con mucha humedad, por lo que instó al Estado a
invertir en una mejor infraestructura para que el
control fronterizo funcione todo el año.

“Me parece muy importante lo que hizo el Presi-
dente Boric de ir al Polo Sur a marcar presencia,
pero para mí lo más importante está acá. Aquí hay
que tener mayor presencia, sobre todo en ese sec-
tor, por la importancia estratégica, no solamente
para Chile, para el mundo, lo que significa tener la
tercera reserva hídrica del mundo aquí, en esta
región (…). La verdad, en la conciencia de los chile-
nos no existe ese conocimiento”, planteó Recabal.

PASO MARCONI, EN LA REGIÓN DE AYSÉN:

Carabineros despliega una avanzada para
controlar a extranjeros en Campo de Hielo

Efectivos de la avanzada de Carabineros fiscalizan
a andinistas en la zona del Paso Marconi. 
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�
Con mucho cariño acompañamos a los
sobrinos y primos Braithwaite Sánchez
por la partida de nuestra querida tía y
cuñada

LUZ MARíA
SáNCHEZ MONTES DE BRAITHWAIT

(Q.E.P.D.)
Sus funerales serán hoy miércoles 22 de
enero, a las 13:00 horas, en la parroquia
San Juan Apóstol en Jacques Cazotte
5600, Vitacura.

Mercedes Mena e hijos
Guillermo Valdés V.

�
Tenemos el sentimiento de comunicar
el sensible fallecimiento de nuestra
querida madre, hermana, tía, abuela y
suegra
EUGENIA MAGDALENA SUáREZ

CAVALLO
(Q.E.P.D.)

Sus funerales se efectuarán el 22 de
enero, en el Cementerio Metropoli-
tano Av. José joaquín Prieto 8521, a
las 13:30 horas.

Familia Suárez
Cavallo

�
Con inmenso dolor queremos comuni-
car el sensible fallecimiento de nuestro
querido hermano y tío

GONZALO MARíA
TAMARGO BARROS

(Q.E.P.D.)
Sus funerales se efectuarán hoy a las
16:00 horas, en el Cementerio Parque
del Recuerdo.

Familia
Tamargo Barros

Con profundo pesar comunicamos el
sensible fallecimiento de nuestro socio,
Sr.
NELSON LEOPOLDO TORRES ABURTO

(Q.E.P.D.)
Acaecido el martes 21 de enero en la lo-
calidad de Machalí. Está siendo velado en
el Velatorio N° 4 del Cementerio Metro-
politano, en Av. José Joaquín Prieto Vial
8521, Lo Espejo (Intersección Autopista
Central y Vespucio Sur). Hoy miércoles
22 de enero, a las 15:00 horas, se reali-
zará una misa por su eterno descanso en
la capilla del mismo cementerio.

Directorio IIMCh

IN MEMORIAM

�
Hoy 22 de enero 2025 se cumple un
mes del fallecimiento de nuestra que-
rida hermana, tía y cuñada
GLADYS MARíA ESCAFF GACITúA

(Q.E.P.D.)
Expresamos nuestro profundo agrade-
cimiento a todas las personas que nos
acompañaron en presencia o senti-
miento ante tan inmensa pérdida.

Familias: Escaff
Gacitúa,

Escaff Estay,
Salviat Escaff,

Escaff Martínez

�
A un mes de la partida de nuestra
maravillosa madre

ANA LUISA ADRIANA
MEZA LE-ROY

(Q.E.P.D.)
Nuestros recuerdos a su dulce mi-
rada. Y abrazos eternos al cielo.

La familia

EXPRESIONES DE GRACIAS

�
Agradecemos a todas las personas, fa-
miliares y amigos que nos acompaña-
ron en el dolor, brindándonos innumer-
ables muestras de cariño y pesar, ante
el sensible fallecimiento de nuestro
querido esposo, padre, abuelo, tío,
cuñado, suegro y amigo
IVáN OCTAVIO QUEZADA RIVAS

(Q.E.P.D.)
Sus funerales se efectuaron el día 11
de enero de 2025, en el Cinerario del
Cementerio Parque del Recuerdo
Américo Vespucio , Huechuraba.

La familia

�
Agradecemos muy sinceramente a
todas las innumerables muestras de
cariño y pesar recibidas de familiares
y amigos, ante el sensible falleci-
miento de nuestro querido esposo,
padre, abuelo, tío, cuñado, suegro y
amigo
IVáN OCTAVIO QUEZADA RIVAS

(Q.E.P.D.)
Sus funerales se efectuaron el 11 de
enero de 2025, en el Cinerario del
Cementerio Parque del Recuerdo
Américo Vespucio, Huechuraba.

La familia
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